

# CORPORATIVO

Rogelio Varela

## ISSSTE dará énfasis en la prevención

La mayor expectativa de vida y el alza en padecimientos crónico degenerativos obligará al ISSSTE a poner énfasis en la prevención.



Jesús Villalobos López.



Daniel Hajj Aboumrad.



Alejandro Ramírez.

Sin duda, uno de los logros de la presente administración que no ha sido suficientemente valorado es la reforma al sistema de pensiones en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE).

Sólo para poner las cosas en perspectiva, el cambio que le comento fue equivalente a un alivio para las finanzas públicas de 14 puntos del PIB, que no fue fácil instrumentar, ya que en 2005 se intentó empujar sin resultados.

Como sabe, fue en 2007 cuando se pudo materializar dicha reforma al tener el apoyo de fuerzas sindicales como el SNTE, de **Elba Esther Gordillo** y la FSTSE, que tiene como mandamás a **Joel Ayala**, lo que no es poca cosa en términos políticos.

El resultado ha sido una mejoría sustancial en las finanzas del ISSSTE, ya que en 2000 el déficit en el flujo de caja llegó a diez mil millones de pesos y escaló a 40 mil millones de pesos en 2007.

A ese paso dicho déficit hubiera llegado a 72 mil millones de pesos en 2012, lo que ponía el grave riesgo a una entidad que atiende a 11.8 millones de derechohabientes.

Y bueno, otro factor a ponderar es que la reforma al ISSSTE contó hasta el año pasado con una partida especial para tres años por ocho mil millones de pesos otorgada por el Congreso y que permitió reanudar inversiones en infraestructura, en especial en ampliar su red de hospitales y equipamiento.

La buena noticia es que en tres años y medio el ISSSTE ha realizado una inversión similar

a la de los últimos 25 años, y que ha permitido tener más hospitales, corregir los problemas de abasto de medicamentos, en el entendido que la crisis gestada en 2008 en la esfera internacional implicó elevar en 20 por ciento la demanda de servicios del instituto.

Pues bien, le adelanto que el siguiente paso que dará el ISSSTE se ubica en dar mayor énfasis en los temas de las prevención, en el enten-

dido que enfermedades como la diabetes se colocan como un problema de salud pública en México que debe atenderse.

El planteamiento se dará a conocer por el director general del ISSSTE, **Jesús Villalobos López**, en una reunión que sostendrá hoy con un grupo de legisladores de la Comisión de Seguridad Social que encabeza el perredista **Uriel López Paredes**, quien se ha mostrado muy receptivo a la tesis de que la salud es un tema de Estado y que la planeación es indispensable para garantizar mejores servicios, dada la estrechez del gasto público.

Un aspecto que opera en favor del ISSSTE es que su población derechohabiente no experimenta los crecimientos y variantes que observa el IMSS, lo que debería facilitar las labores de prevención.

El plan de Villalobos es poner unidades especiales en centros de trabajo y hospitales para explicar a los derechohabientes los beneficios de prevenir algún padecimiento en fun-



Fecha <b>09.06.2010</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>22</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

ción de una mejor calidad de vida, lo que va desde controlar el peso hasta realizar ejercicio, pasando por revisiones médicas sin la necesidad de estar enfermo.

Poner énfasis en la prevención necesariamente repercutirá en las finanzas del ISSSTE, algo que ya previó Villalobos, quien presentará a las secretarías de Hacienda, Trabajo y Salud un plan específico para financiar esa iniciativa que podría involucrar recursos anuales por mil 500 millones de pesos, y donde también se tendrá que considerar partidas especiales autorizadas por el Congreso.

La tesis que manejará el director del ISSSTE y que se espera sensibilice al ejecutivo, y por supuesto a los legisladores de todos los partidos, es que por cada dólar que se invierte en prevención los sistemas de salud en el mundo logran ahorros de cuatro dólares, algo que es relevante en tiempos en que las finanzas públicas deben hacer más con menos.

## La ruta del dinero...

### *Radiomóvil en la mira*

Dicen los enterados en la jerga judicial que un ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación está usando sus atribuciones para atacar a un secretario de Estado que por primera vez inicia un procedimiento de sanción en contra de Radiomóvil Dipsa, el gigante de la telefonía celular que comanda **Daniel Hajj Aboumrada**, de la cual dicho ministro fue, hasta hace no mucho, abogado defensor. Las suspicacias apuntan a que el ministro ha decidido continuar la defensa de los intereses de algunas empresas, pero ahora en terrenos que nada tienen que ver con el ámbito en el que solía litigar, con el único interés de dañar políticamente al secretario. Seguiremos pendientes del caso.

### *Sucesión en Cofetel*

Esta semana se llevará a cabo la Semana de la Acreditación 2010, organizada por la Entidad Mexicana de la Acreditación de **Maribel López**, y uno de los temas que causará revuelo es la sucesión en la Cofetel. Es un hecho que el sector en general apoyará a **José Luis Peralta**, debido a que impulsó diversas Normas Oficiales Mexicanas que garantizaban la seguridad de los consumidores mexicanos al avalar la calidad de los productos y servicios que ingresan y se utilizan en el país. Además la mayoría de las empresas acreditadas en la EMA saben que **Héctor Osuna Jaime** puede ser reelecto por intereses ajenos a la competitividad del sector de la normalización y las telecomunicaciones.

### *Cinépolis: Mundial 3D*

Cinépolis, que dirige **Alejandro Ramírez Magaña**, vuelve a innovar en la industria cinematográfica luego de que alcanzó un acuerdo con la FIFA para traer por primera vez a nuestro país el Mundial de Fútbol en 3D y 2D. En total serán 25 partidos los que serán transmitidos en sus pantallas de cine en 44 complejos de 20 ciudades a escala nacional. En el caso del DF son 16 complejos los que cuentan con esa tecnología que se ve como la siguiente frontera en el entretenimiento visual. Y bueno, Coca-Cola es el socio comercial de Cinépolis en dicha estrategia y realizará diversas mecánicas para interactuar con los aficionados, iniciando con el partido inaugural de este viernes entre México y Sudáfrica. ☒

Viñetas: Ezquerro

[rvarela@elfinanciero.com.mx](mailto:rvarela@elfinanciero.com.mx)